
Protokoll Wölflings- Diözesan Konferenz 
 
21.02.2008 
Dortmund, Katholisches Zentrum 
Protokollantin: Henrike Schomäker (für den Bezirk Herne- Castrop) 
 
Anwesend: Georg Birkenheuer, Tobias Falke, Henrike Schomäker, Birgit Korte, 
Markus Riechert, Dennis Willeke, Karsten John, Torben Sprenger 
 
TOP 1:  
Eröffnung der Diko und Begrüßung durch Tobias Falke um 19.40 Uhr 
 
TOP 2: 
Beschlussfähigkeit : 
− 1 Vorstand      → anwesend 
− 1 Bezirk Dortmund   → anwesend 
− 1 Bezirk Paderborn   → anwesend 
− 0 Bezirk Soest- Hamm    → Ansprechpartner 
− 0 Bezirk Hochsauerland    → vakant 
− 1 Bezirk Höxter     → nicht anwesend 
− 1 Bezirk Herne- Castrop    → anwesend 
− 1 Bezirk Ruhr Sauerland    → nicht anwesend 
− 1 Bezirk Siegerland- Südsauerland  → nicht anwesend 
− 2 DAK      → nicht anwesend 
− 1 Stufenreferent     → anwesend 
        
10 mögliche Stimmen    → 5 anwesende Stimmen 
 
Die Diko ist mit 5 von 10 möglichen Stimmen beschlussfähig. 
 
Vorstellen der Tagesordnung 
 
 
TOP 3: 
Berichte aus den Bezirken 
 

• Paderborn: Bezirksversammlung → der Vorstand ist nun wieder komplett besetzt ( 2 
Vorsitzende, 1 Kurat) 
 

• Ruhr Sauerland: siehe  Mail; der BAK wird weiterhin von Tobias und Ina betreut 
 

• SiSüSau: es liegt kein Bericht vor 
 

• Soest- Hamm: keine Neuigkeiten 
 

• Höxter: siehe Mail 
 

• Dortmund: Es hat ein Bezirkswötag mit ca. 100 Kindern zur „Georgsthematik“ im 
Westfalenpark stattgefunden, die Planung zum nächsten Wöbezirkstag läuft bereits; es 
gibt ein neues BAK-Mitglied: Lisa Jansen; Bezirkstee  wird wenig besucht (2-3 
Stämme) 



 
• Herne- Castrop: keine Neuigkeiten 

 
• Hochsauerland: Daniela Jaworek ist als Bezirkswövorsitzende zurückgetreten, 

übernimmt aber weiterhin Bezirksaufgaben 
 
 
TOP 4: 
Bericht des DAKs: wird von Tobias Falke als Mail verschickt 
 
 
TOP 5:  
anstehende Aktionen: 
 
Abenteuer Extrem: kurzfristige Anmeldungen für Interessierte sind noch möglich 
 
Meuterei:  

• ca. 152 Interessensbekundungen aus dem DV PB → gerechnet wird mit ca. 300 
Anmeldungen; Probleme werden bei der Dorfaufstellung erwartet;  

• Zuständigkeiten: „Inhaltliches“ Tobias Falke, „KiMi“ Torben Sprenger, „Material“ 
Benjamin Becker und Jens Schinkelwitz; Kontakte zur Bundesebene über Tobias, 
Kontakte zu den Stämmen über Torben; 

• Problem: es steht kein Geld für Vorbereitungskosten zur Verfügung, dieses ist in den 
90 EURO TN-Beitrag nicht mit einkalkuliert und die ganze Summe geht an den Bund 
→ die Bezirksdörfer sollen mit allem Drum und Dran (incl. Programm etc.) aus „dem 
Nichts“ entstehen 

• Meinungsbild über Gestaltung der freie Tage/ Abende (in Stamm/ Diözese/ Bezirk): 
der Fokus liegt auf der Diözese, vielleicht 1 Abend zur Gestaltung im Stamm 

• die Bezirke Paderborn und Dortmund sind schon vor der Meuterei zum Lager in 
Westernohe 

• Wunsch : es soll eine zentrale Diözesanjurtenburg geben, evtl. es diesbezüglich noch 
Anfragen an die Stämme geben (Material etc.) 

• Abfrage: ein Diözesancafe (ähnlich der O-Ranch in Luxemburg) wäre nett, ist aber 
kein Muss 

• der DV sorgt für Namensschilder aller DV PB Teilnehmer, es soll ebenfalls ein 
einheitliches Diözeankennzeichen geben 

• der Lageraufnäher ist in den Beitagskosten von 90 EURO enthalten, Kosten fallen bei 
Bedarf zusätzlich für Meuterei- T- Shirts an 

 
 
TOP 6: 
NRWö- Treffen in Köln → Tobias berichtet: die NRW- Diözesen sind im Vergleich zum 
übrigen Deutschland sehr groß, daher bestehen die gleichen Probleme → „Verbünden“ / 
Absprachen untereinander klappen ganz gut 
 
Ausbildung (WBKs, etc.): im Herbst soll es einen Wö-WBK des DV PB geben, nähere Infos 
sollen bald folgen 
 
 
TOP 7: 

• Sonstiges 



• Annemarie Schulte wurde als neue Diözesanvorsitzende gewählt 
• 2009 wird es ein Juffi- Diözesanlager geben 
• im Herbst 2010 soll es einen Leiterkongress aus Diözesanebene geben 
• Fehler im Herbstprotokoll vom 20.10.2007:  es sind 11 und nicht 12 Stimmen → die 

vorgenommene Änderung wurde von der Versammlung am heutigen Tage mit 5 von 5 
Stimmen angenommen 

 
 
Das Protokoll wird um 21.20 Uhr geschlossen. 
 
 
Für das Protokoll: Henrike Schomäker 
inhaltlich zur Kenntnis genommen: 
 
 
 
 
 

 


